

# 維和小だより

上天草市立維和小学校 学校だより NO. 5  
令和6年6月21日(金)発行 文責 手嶋

## 学校教育目標

夢に向かい、自ら進んで学び、  
心豊かでたくましい児童の育成



維和小HPへ

梅雨に入り、雨の降る日が多くなってきました。先日、プール開きを行ったばかりですが、雨が降り気温や水温も低い場合は、水泳ができません。本日の天気は晴れですが、来週は毎日雨模様・・・。晴れ間が恋しくなるでしょうね。

さて、本日は夏至です。夏至は「日長きこと至る(きわまる)」という意味の通り、昼の時間が最も長く、夜の時間が最も短くなる日です。私達は夏至の日に関わったものを食べる風習はありませんが、地域によっては、タコやサバ、餅、田楽等を食べるところがあるようです。また、世界では、白夜の現象が見られる北欧諸国を中心に、多くの地域で夏至祭が行われるそうです。イギリスでは古代巨石遺跡「ストーンヘンジ」で祝われる夏至祭が有名で、通常は遺跡に近づけないのですが、この日だけは特別に石の間を歩くことが許されるそうです。巨石の間から昇る太陽を拝めるなんて、神秘的でしょうね。

夏至を過ぎると、梅雨を経て本格的な夏が始まります。暑さが日に日に増してきて、プールで気持ちよく泳ぐ子供たちの姿がたくさん見られることでしょう。

## 待ちに待ったプール開き！

2週間前にプール掃除を行い、1年ぶりにピカピカのプールとなりました。子供たちは、まだかまだかと待っていたと思います。予定通り、18日にプール開きを行うことができました。当日は、午後から晴れ、気温も高かったので、絶好のプール開き日和となりました。

水慣れの活動では、きゃっきゃと声が上がリ、久しぶりの水の冷たさを楽しんでいました。その後、宝探し等を行いました。水底に沈んだボールをイルカのようにジャンプして取り行ったり、水面に浮かぶピンポン球を必死で追いかけてたりと、元気に活動していました。最後に、6年生が25mを泳ぎ、見ていた下級生達から「6年生みたいに、速く泳げるようになりたい」という声があがっていました。

1学期終業式前には、校内水泳記録会(中・高学年)を行います。それまでに、しっかり泳力を伸ばしてほしいと思います。

※5・6年生が、プール開きのことを「いわ丸日記」に書いていますので、ぜひ学校HPもご覧いただければと思います。



## 第1回児童総会：みんなでステキな学校に！



今年度の児童会テーマは、「スマイル～明るく楽しく仲のよい維和小学校にしよう!」です。SMILE PROJECTの一つとしても、3つの委員会が工夫して取り組む活動に期待しています。まず、各委員会の委員長と副委員長から委員会の目標や活動計画等について説明がありました。そして、事前にとりまとめたおいた要望等についての回答も行いました。

また、運営委員会が進行を担当し、責任もって自分の仕事を務め、会をスムーズに進めることができました。とても立派でした。



最後に、学級目標の発表もありました。どの学級目標も、それぞれの学級の思いがしっかり詰まっています。目指す自分たちのゴールの姿です。この目標に向かって、力を合わせてがんばってほしいと思います。

時折、どこまで達成できているかを振り返り、自分たち自身で成長度を確認し、ステップアップしてってほしいと思います。

## 6月は食育月間です！

平成17年7月に食育基本法が施行され、平成18年3月、食育推進会議において、食育推進基本計画が決定されました。その後、食育を国民運動として推進していくために、基本計画の中で、毎年6月を「食育月間」とし、毎月19日が「食育の日」と定められました。

本校の給食では、歯と口の健康週間に合わせ、「かみかみメニュー」が登場し、「ふるさとくまさんデー」として鹿本の郷土料理が提供されました。給食の先生方も、子供たちが安全で栄養バランスよく、かつおいしく食べられるように、日々、工夫されています。

また、6月のいわ丸チャレンジは、「豆つかみ」を行います。箸の使い方が上手になるといいですね。各教室に、練習用の大豆と箸を置いています。イラストを見ながら、正しい箸の持ち方ができるようになってほしいと思います。ぜひ、ご家庭でもご指導よろしくお願ひします。



### 【かみかみメニュー】

- かみかみ揚げ
- ひじきスパゲッティ
- かみかみ中華スープ
- キーマカレー
- 甘酢和え



### 【ふるさとくまさんデー】

- お姫さんだご汁
- ひこずり



## 草置き場ができました！

渡辺建設様をはじめ、多くの方々のご厚意により、体育倉庫の左側に草置き場が完成しました。安全面にも考慮して作られています。感謝いたします。

また、休日等に、ボランティアでお子さんと一緒に運動場の草取りを行われている保護者の方々がいらっしゃいます。大変ありがたいです。

草がどんどん溜まっていき、立派な腐葉土になることでしょう。

※開閉扉は中央です。



## 危険箇所等にご注意を！

雨量が多くなると、土砂災害等の危険が高まってきます。校区内には、山肌が剥き出しになっており、土砂が道路に崩れ出る可能性のある箇所があります。大雨等の後は、特にご注意ください。

また、通学路で、土砂災害に限らず危険箇所等、お気づきの点があれば、学校までご連絡いただければと思います。よろしくお願ひします。

